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Fiestas de Halloween 
con alcohol y con 
menores de edad 
serán clausuradas

CAMINEN POR LA SENDA DEL BIEN PARA EVITAR MÁS CAMINEN POR LA SENDA DEL BIEN PARA EVITAR MÁS 
CRÍMENES, PIDIÓ ARZOBISPO DE PUEBLACRÍMENES, PIDIÓ ARZOBISPO DE PUEBLA
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Festeja la BUAP, Festeja la BUAP, 
11erer aniversario del  aniversario del 
Centro de Apoyo Centro de Apoyo 
Emocional y Terapia Emocional y Terapia 
Ocupacional con Ocupacional con 
AnimalesAnimales
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Al menos 70 autos y 
patrullas municipales 
inservibles serán dados 
de baja para venderlos
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Aumentan casos de 
Dengue, poblanos 
ignoran medidas 
para prevenirlo

Camión que trasladaba 
a 27 migrantes cubanos 
vuelca en carretera de 
Chiapas; hay 10 muertos 
y reportan 17 heridos
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E di d t i tí ti

  El Centro de Apoyo Emocional y 
Terapia Ocupacional con Animales 
BUAP se caracteriza por ser un 
proyecto pionero en su área al 
abordar un problema recurrente en 
los jóvenes: la salud emocional, a 
la par de dar oportunidad a ejem-
plares caninos en situación de calle. 
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No vengo por ningún 
premio de consolación, 
quiero ser candidata: 
Olivia Salomón
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Eclipse solar del 14 
de octubre: esto es lo 

que debes saber

NACHO MIER: 
TENGO LA 
LEGITIMIDAD

 El diputado Ignacio Mier Velazco subrayó que a 12 años de El diputado Ignacio Mier Velazco subrayó que a 12 años de 
la fundación del Movimiento de Regeneración Nacional “hay la fundación del Movimiento de Regeneración Nacional “hay 
una fuerza moral y política muy consistente” y que millones una fuerza moral y política muy consistente” y que millones 
de mexicanos respaldan el liderazgo de Andrés Manuel López de mexicanos respaldan el liderazgo de Andrés Manuel López 
Obrador y la continuación de la Cuarta Transformación. Obrador y la continuación de la Cuarta Transformación. 
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Rafaguean una camioneta y 
matan a 5 hombres en Cañada 
Morelos, en la Sierra Negra

Ante inactividad de

El sábado por la noche fueron ejecutados a bala-
zos 5 hombres que viajaban en una camioneta 
Pick up, doble cabina. Se sabe que un comando 
armado rafagueó el vehículo y los hombres que-
daron muertos dentro del vehículo.
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En El Verde, un niño 
es herido con una 
bala perdida; sujeto 
mataba a perro a tiros
El menor de apenas 14 años fue 
baleado en plenas calles del muni-
cipio de San Salvador El Verde
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ANGELOPOLITANAS

El Consejo Político Estatal del sábado pasado demostró que la democracia 
funciona y a pesar de los obstáculos del grupo hegemónico, los votos 
cuentan y se cuentan.
En el marco del proceso donde el Consejo Estatal de Morena eligió 
a los perfiles que aparecerán en la encuesta, Nacho Mier, uno de 
los elegidos, manifestó que se siente satisfecho con sus principios 
porque “logré la legitimidad y eso me alienta para el tercer paso, 
que es ganar la encuesta” para ser el coordinador de los Comités de 

Defensa de la Cuarta Transformación en Puebla.  
Mier Velazco reafirmó que ha estado cerca del Presidente López Obrador 
desde hace 18 años, por ello, resaltó que “más allá de las cuestiones legales, 
la importancia de legitimarnos ante la gente, con la gente organizada, es lo 
que más vale para nosotros”.
 El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro destacó el 
trabajo de los más de 25 mil integrantes del Instituto Mexicano para la Trans-
formación de la Vida Pública de Puebla, quienes han sido promotores de la 
soberanía y defensa de la transformación. 
 Y sobre la decisión del Consejo, refirió que “si no sabemos ganar, convencer, 
persuadir, conmover, interiorizar a 150 compañeras y compañeros, cómo vamos 
después a convencer a más de 4 millones 800 mil electores”. 
Nacho Mier venció obstáculos y sigue en la competencia política ahora con 
más legitimidad, la que le dio el Consejo Estatal.

Porque el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, relativo 
a las tarifas del programa de parquímetros, contempla a las multas, 
la Comisión de Derechos Humanos en Puebla, pidió al ayuntamiento 
tomar las medidas correspondientes.
La CDH plasmó su postura mediante un mensaje en sus redes sociales 
en el que destaca que “a partir del 28 de septiembre de 2023, el Ayun-
tamiento de Puebla deberá de abstenerse de realizar cobro o imponer 
multa alguna por estacionamiento de vehículos”.
Tras recibir la notificación de la Corte con relación con los parquímetros, 
el Ayuntamiento informó que, a partir del jueves 28 de septiembre, la 
tarifa sería de 0 pesos y permanecerá así hasta nuevo aviso.
Sin embargo, resaltó que debido a que la disposición de la SCJN única-
mente tiene efecto en el cobro, el programa continuará bajo las mismas 
normas de funcionamiento, como una medida de ordenamiento vehicular.
El Ayuntamiento tendrá que promover ante el Congreso local las ade-
cuaciones necesarias para subsanar los señalamientos de la Corte, en 
lo relativo al programa de parquímetros.

Las recientes agresiones suscitadas en Puebla pueden propiciar un 
ajuste en horarios de antros y bares con el fin de prevenir incidentes 
de seguridad. Javier Aquino Limón, secretario de Gobernación, indicó 
que esta iniciativa se analiza en conjunto con los alcaldes de la zona 
metropolitana de Puebla.
Explicó que la Segob convocó a reuniones para abordar este y otros 
asuntos relacionados con la problemática, pues destacó los recientes 
casos de agresión entre particulares en los que se han visto envueltos 
al menos dos bares nocturnos de Puebla y San Andrés Cholula.
Lo anterior, tras la gravedad de los acontecimientos en Angelópolis 

con el caso Neto Calderón (9 de septiembre) y el más reciente en un bar de 
Cholula (29 de septiembre), donde una nueva golpiza de presuntos cadeneros 
de un bar fue captada en video.
Aquino Limón explicó que se ha propuesto a los propietarios de antros y bares 
que la medida de ajuste en los horarios sea consensuada. Si bien se busca 
evitar afectaciones a la economía, también se espera prevenir problemas de 
seguridad como los que se han presentado.

Y ahora con el inicio de la temporada de fiestas de 
Halloween, Enrique Guevara Montiel, titular de la Unidad 
de Normatividad y Regulación Comercial del Ayuntamiento 
de Puebla, advirtió que clausurarán los eventos donde 
se permita el ingreso de menores de edad. 
Comentó que harán operativos en diferentes puntos 
de la ciudad de Puebla, principalmente en zonas donde 
podrían realizarse fiestas clandestinas, y se permita la 

venta de alcohol a menores de edad. 
El director comentó que recientemente se recibieron reclamos por dos puestos 
de micheladas cerca de Ciudad Universitaria de la BUAP, por ello, el área de 
Normatividad y Regulación Comercial procedió a su clausura. 
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AL MENOS SIETE MUERTOS POR 
COLAPSO DE IGLESIA EN CIUDAD 
MADERO, TAMAULIPAS

Servicios de emergencia se movilizaron a la iglesia, ubicada 

entre las calles Chihuahua y Nuevo León, colonia Unidad 

Nacional

REDADA

LULA RECIBE EL ALTA MÉDICA 
ANTICIPADA TRAS CIRUGÍA 
EN LA CADERA
El presidente Lula da Silva atravesará en el Palacio 

de la Alvorada su proceso de recuperación, que debe 

prolongarse por tres o cuatro semanas

‘CANELO’ ÁLVAREZ DERROTA A 
CHARLO Y TIENE OTRA NOCHE DE 
GLORIA EN LAS VEGAS
Saúl ‘Canelo’ Álvarez fue muy superior de principio a 

fin ante Jermell Charlo esta noche en la T-Mobile Arena 

de Las Vegas

CHINA ANUNCIA MISIÓN LUNAR 
CHANG’E 6 PARA RECOLECTAR 
MUESTRAS DE LA CARA OCULTA EN 2024
China dio un avance de su misión lunar, la Chang’e 6, que 

tiene como objetivo recolectar muestras de la cara oculta de 

la Luna en 2024
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Festeja BUAP primer aniversario 
del Centro de Apoyo Emocional y 
Terapia Ocupacional con Animales

Baja 5 pesos el 
precio del gas LP 
en Puebla capital
Puebla, Pue- Del 1 al 7 de octubre, 
el cilindro de gas LP de 20 kilos se 
venderá en 344.8 pesos, para Puebla 
capital y zona conurbada, de acuerdo 
con la Comisión Reguladora de Ener-
gía (CRE).

Cabe mencionar que, para esta se-
mana el combustible de uso domésti-
co bajó 5 pesos con 80 centavos, ya 
que la semana anterior los poblanos 
lo compraron a 350.60 centavos.

En Acatlán, municipio que registró 
el precio más alto la semana pasada, 
ahora rondará 17.77 pesos, por lo 
que un cilindro costará 355.4 pesos; 
mientras que el precio por litro llegará 
a los 9.59 pesos.

Para la región de Izúcar de Ma-
tamoros, el cilindro se cotiza en los 
334.4 pesos, debido a que el precio 
por kilo aumentará de 16.94 a 16.72 
pesos.

En tanto que, para Coronango, 
Tlaltenango y Juan C. Bonilla, el pre-
cio por kilo pasará de los 17.45 pesos 
a 17.29, con lo cual, el tanque de 20 
kilogramos alcanzará los 345.8 pesos, 
mientras que el litro en 9.34 pesos.

Para la zona de Tehuacán y Teca-
machalco, se venderá hasta en 342.6 
pesos, debido a que el precio del kilo 
pasará de 17.36 a 17.13 pesos y, el 
litro llegará a los 9.25 pesos,

Por último, en Teziutlán el kilo se 

litro de 9.52 a 9.41 pesos. Con esto el 
cilindro se venderá en 348.6 pesos; 
y en Huauchinango se verá una re-
ducción de 17.30 a 17.01 pesos por 
kilo y de 9.34 a 9.18 pesos por litro, 
ubicándose como el precio más bajo, 
de 340.2 pesos.  ALMA MÉNDEZ

LOGÍSTICA Y SEGURIDAD, CLAVE PARA 
EXPORTACIONES EN PUEBLA: COMCE SUR
Puebla, Pue- La logística y la seguridad 
son elementos que siempre deben ir a la 
par en cualquier embarque de exporta-
ción, de ello depende mantener la con-

servicios, tal como ocurre con las empre-
sas ubicadas en Puebla que registran una 
constante y creciente comercialización en 
los mercados foráneos, destacó el presi-
dente de Comce Sur, Antar Mendoza.

Asimismo, resaltó que este organismo 
ofrece capacitación y acompañamiento 
a todas las empresas para que logren la 

y así puedan exportar a Estados Unidos 
sin que tengan obstáculos en la frontera.

Destacó que las normas de seguridad 
aplican para todo el proceso productivo, 
aunque son más evidentes en el momen-
to en que los artículos deben cruzar fron-
tera. Las normas son estrictas para todos, 
pues de ello depende la seguridad no solo 
de los consumidores, sino también de las 
propias empresas y del país.

Explicó que realmente son pocos los 
rechazos de transportes o mercancía que 

ocurren en la frontera México-Estados 
Unidos, la mayoría de las veces es por no 
cumplir con cierta documentación.

Por su parte, Fausto López Aguilar, 

Trade Partnership Against Terrorism -CT-
PAT (Alianza Aduana-Comercio Contra el 
Terrorismo) es un programa que surgió 
en 2001 a instancias del propio sector 
privado y vinculado con el gobierno de 
Estados Unidos, el cual si bien va direc-
tamente con las empresas transportistas, 
involucra a la propia empresa fabricante, 
ya que de ello depende que no sea alte-
rada la mercancía ni el transporte y, por 
consiguiente, que su entrada al país sea 
segura.

Enfatizó que de ahí que los lineamien-
tos establecidos competen a toda la cade-
na logística, pues las empresas fabrican-
tes están seriamente involucradas, pues 
su proveedor, en este caso la empresa 
que trasladará su mercancía, debe cum-
plir con una serie de requisitos desde el 
buen estado de los camiones, choferes 

-

probar que su mercancía llegará segura 
hasta su destino.

Por último, destacó que en la medida 
en que las empresas cumplan con todos 
los lineamientos, su carga en la frontera 
será liberada de forma rápida, sus em-

-
zará de reconocimiento como seria y res-
ponsable.  ALMA MÉNDEZ

El Centro de Apoyo Emocional y Terapia 
Ocupacional con Animales (CAETO) de la 
BUAP se caracteriza por ser un proyecto 
pionero en su área al abordar un proble-
ma recurrente en los jóvenes: la salud 
emocional, a la par de dar oportunidad a 
ejemplares caninos en situación de calle. 
Desde su creación, un 30 de septiembre 
de 2022, centra sus esfuerzos en mejorar 
la capacidad de empatía de los jóvenes, 
su atención y autoestima; así como dismi-
nuir su ansiedad, depresión y estrés.

En el marco del primer aniversario de 
actividades del CAETO, la Rectora recordó 
que este espacio surgió debido a que va-
rios perros encontraron en Ciudad Univer-
sitaria un lugar donde refugiarse de las 
inclemencias del tiempo durante la pan-
demia. Recibieron cuidados y comida del 
personal de la Dirección de Apoyo y Segu-
ridad Universitaria (DASU) y al regresar a 
las clases presenciales se sugirió hacerles 
un albergue.

Por otra parte, la doctora Cedillo Ra-
-

animal de compañía y dada la importancia 
de que los jóvenes aprendan a respetar a 
los seres vivos y ser responsables de sus 
cuidados, declaró a Ciudad Universitaria 
un lugar pet friendly; es decir, un lugar al 
que se permite llevar mascotas.

En su intervención, Jorge Avelino So-
lís, titular de la Coordinación General de 

el CAETO es un espacio único por sus ca-
racterísticas: cambia vidas, porque brinda 
atención inmediata a quienes padecen 
síntomas de índole afectivo, con activida-
des diseñadas especialmente para la in-
tervención asistida con coterapeutas ca-
ninos. De igual manera, resaltó que este 
centro trasciende a nivel nacional e inter-
nacional por cuidar la salud emocional de 
los universitarios.

En su oportunidad, Héctor Moisés Ál-
varez Peral, coordinador del CAETO, ex-
presó que las actividades realizadas con 
este tipo de intervenciones superaron las 
expectativas iniciales del proyecto, ya que 

una encuesta realizada a los usuarios dio 
por resultado que casi el 100 por ciento 

-
tivos en su conducta.

“La atención y apoyo emocional asisti-
do con animales de compañía que brinda 
CAETO son un elemento inicial dentro de 
la cadena de intervención para personas 
con problemas de tipo emocional o psi-
cológico; por tanto, son una herramienta 
más para elevar la calidad de vida de la 
comunidad universitaria”, insistió.

Álvarez Peral enfatizó que actualmente 
cuentan con 21 coterapeutas caninos con 
especialidades en aspectos emocionales, 
relacionales, de convivencia individual y 
grupal, así como en ejercicios de guardia 
y protección. Las sesiones se proporcio-
nan de 9:00 a 17:00 horas.

Posteriormente, explicó que la aten-
ción a los usuarios se realiza mediante un 
código QR, para así contestar una solici-
tud y elegir el tipo de servicio. También 
indicó que este espacio dispone de un 
consultorio de apoyo emocional, circuito 
para ejercicios con rampas, mesas, obs-
táculos, sube y baja, y un área de pasto 
sintético en donde usuario y coterapeuta 
interactúan en un ambiente propicio para 
la relajación.

El festejo del primer aniversario del CAE-
TO inició con una caminata canina de dos 
kilómetros al interior de Ciudad Universita-
ria, encabezada por la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez; concursos de carreras de masco-
tas con sus propietarios -en éste participó 
la Rectora-, de obediencia canina y otras 
actividades recreativas. La celebración de 
los logros de este espacio culminó con la 
degustación de un pastel de aniversario, 
mientras un mariachi entonó las tradiciona-
les mañanitas.  REDACCIÓN
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Caminen por la senda 
del bien para evitar 
más crímenes, pidió 
Arzobispo de Puebla
Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla 
Víctor Sánchez Espinosa exhortó a los 
feligreses a caminar por la Senda de 
Jesús para ir paliando el camino, para 
evitar más tensión social en el estado 
y en el país. 

Durante la tradicional misa dominical 
el líder religioso pidió por el descanso 
eterno del periodista asesinado en San 
Luis Río Colorado, Sonora: Jesús Gutié-
rrez Vergara, así como por los jóvenes 
levantados y asesinados en Zacatecas y 
fortaleza para sus familias.

Por lo que oró para que haya unión 
y fraternidad de la comunidad, para 
salir adelante por la recomposición 
social que tanto hace falta.

la hermandad de las comunidades y 
cómo las tradiciones fraternan a los 
pueblos originarios y sus celebracio-

-
-

cado de las danzas y frutos que llevan 
son para ofrecerlas a Dios como agra-
decimiento.  ALMA MÉNDEZ

Municipios, donde más se violan 
los derechos humanos; ONG 
renueva presencia en Puebla

Últimos días para 
tramitar CARTILLA 
de Servicio Militar
Puebla, Pue. La Secretaría de Gober-
nación del Ayuntamiento de Puebla 
reitera el llamado a los jóvenes na-
cidos en 2005 y remisos para que 
inicien el trámite de obtención de su 
Cartilla del Servicio Militar Nacional, 
ya que la convocatoria cerrará en 
próximos días.

Será hasta el 15 de octubre del pre-
sente año que las personas interesadas 
podrán obtener su “Ficha de Registro” 
vía internet en pueblacapital.gob.mx/
cartilla-militar, para que puedan con-
tinuar con el proceso de manera pre-

-
nicipal de Reclutamiento, ubicada en 4 
Poniente 148, Centro Histórico.

Los documentos necesarios para 
dar seguimiento a dicho trámite son:

ORIGINAL Y COPIA DE SU ACTA DE NACIMIENTO
COMPROBANTE DE DOMICILIO
CERTIFICADO DEL GRADO MÁXIMO DE ESTUDIOS
CURP
CUATRO FOTOGRAFÍAS TAMAÑO CARTILLA –A COLOR 
O BLANCO Y NEGRO, CON CAMISA BLANCA, SIN 
BARBA NI BIGOTE Y CASQUETE CORTO EN PERSONAL 
MASCULINO, CABELLO RECOGIDO PARA FEMENINO-
Cabe precisar que, todas las perso-

nas remisas nacidas en otros munici-
pios o estados deberán solicitar una 
“Constancia de no haber tramitado la 
Cartilla del Servicio Militar Nacional” en 
la Junta Municipal de Reclutamiento 
de su lugar de nacimiento.  REDACCIÓN

FIESTAS DE HALLOWEEN CON ALCOHOL Y 
MENORES DE EDAD SERÁN CLAUSURADAS

Puebla, Pue- Puebla, Pue. La asociación 
Pro Libertad y Derechos Humanos en 
América (PLDHA) Global, nombró a Adria-
na González Hernández como su delega-
da en Puebla, quien al tomar posesión 
destacó que una de sus prioridades es 
visitar los municipios de mayor vulnera-
bilidad, pues es donde más se violan los 
derechos humanos por falta de conoci-
miento de que existen, pero más porque 
existe una costumbre de violentar a los 
ciudadanos.

Además, dijo que trabajará a favor de 
promover, difundir y enseñar los dere-
chos humanos en personas en estado 
de vulnerabilidad para que se puedan 
reintegrar y de esta manera resocializar 
la comunidad.

Asimismo, dijo que implementará jor-
nadas gratuitas de asesoría en los 217 
municipios de la entidad poblana, donde 
se podrán detectar las necesidades más 
importantes y urgentes a atender de los 
ciudadanos.

-
drá acercamientos con diversos activistas 

para poderse solidarizar, pero sobre todo 
para apoyar de manera jurídica y moral.

“Dentro de mi experiencia con las ase-
sorías, hemos visto que, en las comuni-
dades pequeñas, así como en las juntas 
auxiliares, es donde se da mucho la si-
tuación de ir a engañar a la gente, con 
cualquier situación, sobre todo con las 

situaciones legales, cuando no es verdad, 
con nosotros habrá diferencia, pero sobre 
todo empatía”, acotó.

Adriana González señaló que PLDHA 
Global, es una organización independien-
te, no gubernamental, que lleva más de 
seis años atendiendo a víctimas, brindán-
doles asesoría y apoyo.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Con el inicio de la tempo-

Guevara Montiel, titular de la Unidad de 
Normatividad y Regulación Comercial 
del Ayuntamiento de Puebla, advirtió 
que clausurarán los eventos donde se 
permita el ingreso de menores de edad. 

El funcionario municipal advirtió que 
harán operativos en diferentes puntos 
de la ciudad de Puebla, principalmente 
en zonas donde podrían realizarse fies-
tas clandestinas, y se permita la venta 
de alcohol a menores de edad. 

respetemos horarios, respetemos no 
menores, que es un tema y lugar don-

de hay menores, o donde haya meno-
res, vamos a clausurar”, dijo. 

El director comentó que reciente-
mente se recibieron reclamos por dos 
puestos de micheladas cerca de Ciudad 
Universitaria de la Benemérita Univer-
sidad Autónoma de Puebla (BUAP), por 
ello, el área de Normatividad y Regula-
ción Comercial procedió a su clausura. 

“Me han reclamado mucho de dos 
lugares que abrieron, fueron clausura-
dos, tienen sus 45 días, si no tienen su 
uso de suelo, si no tienen su licencia de 
funcionamiento, los volveremos a clau-
surar, así pasen los 45 días terminando, 
pues se clausuran”, dijo. 

Reconoció que es complicado reali-
zar el cierre de comercios que venden 
alcohol de forma ambulante, pues, a 
pesar de la clausura, éstos solamente 
cambian de lugar para seguir vendien-
do alcohol. 

“Normalmente, quien es clausura-
do, o quien es sancionado, va y paga 
la sanción, pues por la inversión que 
ya hicieron de los lugares (...) los que 
ya no me abren son los de micheladas, 
porque ese es muy fácil, lo cierran, sa-
can sus tres cosas y las llevan a otros 
lugares, literalmente llevamos hasta el 
día lunes 5 mil 800 visitas en todo el 
municipio”, dijo.  SILVINO CUATE
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Aumentan casos de 
Dengue, poblanos 
ignoran medidas 
para prevenirlo
Puebla, Pue. Por el incremento de ca-
sos de dengue en Puebla, se ha ge-
nerado reuniones con otros estados 
como Oaxaca y Veracruz, para refor-
zar las medidas preventivas, informó 
la secretaria de Salud, Araceli Soria 
Córdoba, quien dijo que siguen ha-
ciendo acciones de mitigación, pero 
las personas se niegan a realizar la-
bores de descacharrización. 

“Es importante que la población 
participe en el descacharramiento 
de sus patios, las azoteas, que cubra 
los tambos de agua, porque ese es 
un criadero, entonces aunque noso-
tros hagamos las actividades de fu-
migación, de trampas, todo lo que 
hacemos de la Secretaría de Salud, si 
necesitamos la otra parte que es la 
población, para que nos ayuden por-
que si no, si ellos tienen un recipiente 
con agua es un criadero”, dijo. 

La funcionaria estatal destacó que 
el personal de la Secretaría de Salud 
continúa destinadas brigadas, para 
fumigar, incluso se ha adquirido más 
insecticidas, sin embargo, las perso-
nas no cooperan con la limpieza de 
los hogares. 

“Aunque desinfectamos, pues se 
sigue creando, si la gente no limpia 
los patios, entonces es bien impor-
tante la participación de la población, 
por eso siempre hacemos énfasis, eso 
es binomio, estado, gobierno, salud”, 
declaró. 

Recordemos que en el último in-
forme de la Secretaría de Salud, se 

en el estado, por lo que hay un acu-

enfermedad.
Además, no se registró ningún fa-

llecimiento, manteniéndose en cinco 
las defunciones acumuladas y 11 per-
sonas hospitalizadas.  SILVINO CUATE

Al menos 70 autos y patrullas 
municipales inservibles serán 
dados de baja para venderlos

ÁREAS VERDES DEL ZÓCALO MEJORARÁN, SE 
HIZO UN TRABAJO DE MEJORAMIENTO DEL SUELO

Puebla, Pue. Bernardo Arrubarena García, 
titular de la Secretaría de Administración 
del Ayuntamiento de Puebla, dio a cono-
cer que alrededor de 70 unidades de di-
ferentes dependencias municipales serán 
desincorporadas, ya que no cuentan con 
las condiciones necesarias para seguir 
funcionando.

En entrevista, el funcionario munici-
pal explicó que actualmente la depen-
dencia a su cargo todavía se encuen-
tran realizando el corte de los vehículos 
que serán dados de baja, no obstante, 

las Secretarías de Gobernación, Medio 
Ambiente, Administración, no tienen la 

El secretario comentó que habrá un 
lote de vehículos que seguramente se 
irá a subasta y podrán ser comprados 
por cualquier persona que participe en 
el procedimiento para utilizarlos, reven-
derlos, desvalijarlos, o comercializarlos 
por partes.

“Un procedimiento es de desincorpo-
ración de vehículos que ya no están en 
condiciones de ser usados, se está ha-
ciendo el último corte. Se hará una desin-
corporación y se hace un procedimiento 
que seguramente estaremos poniendo 
por lote a subasta, entonces son vehícu-
los que puede comprar cualquier persona 

que no podrán ser comercializadas, ya 

unidades, estas procederán a su destruc-
ción para cumplir con la norma corres-
pondiente, con ello evitar que se utilicen 
para usurpar algún tipo de función.

“Algunas patrullas que tenemos por 
baja por uso tienen que ser destruidas 
forzosamente para cumplir con toda la 
parte de la norma. Se destruyen nada 
más. Es en general, de todo el parque ve-
hicular administrativo son cuatro o cinco 
unidades de cada uno de los vehículos”. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Ante las críticas de la re-
modelación del zócalo de la ciudad de 
Puebla, donde se acusaba que se quitó 
el pasto, entre otras plantas, la titular de 
la Secretaría de Medio Ambiente, Myriam 
Arabian Couttolenc, aseguró que estos 

-
carán plantas de zona, para favorecer su 
crecimiento. 

“Nunca hubo pasto, lo que había era en 
las orillas, en medio si veías era pura tie-

rra, o sea tenemos las fotos, nunca hubo 
pasto, el pasto es alto, que ya no se está 
poniendo, porque el consumo que requie-
re de agua es bestial, entonces se está 

La funcionaria municipal explicó que se 
colocarán plantas polinizadoras, las cua-
les no estaban, y favorecerá en la atrac-
ción de colibríes, insectos y otras a veces 
que no hay en el lugar. 

“Lo que estamos haciendo es llevando 

plantas polinizadoras que no teníamos, no 

que atraen, colibríes, insectos que esta-
mos haciendo junto con la Juárez, junto 
con la recta y que vamos a hacer desde 
el norte con el nuevo parque, es toda una 
zona donde pones estas plantas y puedes 
recuperar los insectos que tienen que es-
tar conviniendo con nosotros”, dijo. 

Asimismo, garantizó que se adecuó el 
suelo, para retener la humedad y propiciar 
el crecimiento de las plantas, además, se 
dejará de utilizar grandes cantidades de 
agua en el mantenimiento del pasto. 

“Se arregló el suelo, pueden crecer mejor 
los árboles, y es mucho más fácil el mante-
nimiento, y si en un día decíamos esto ya 

-
ras de acero inoxidable, las primeras son de 
madera, porque estamos haciendo la prue-
ba, por ahorita todas se van a cambiar a 
acero inoxidable, nos garantizan 30 años de 
vida”, dijo.  SILVINO CUATE



El diputado Ignacio Mier Velazco ex-
plicó que en división de poderes que 
establece la Constitución, al Poder Ju-
dicial le corresponde garantizar la jus-
ticia pronta y expedita, sin embargo 
eso no lo está garantizando y el costo 
es muy alto.

 El coordinador de los diputados fede-
rales de Morena subrayó que la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación tiene 
un presupuesto de 5 mil 700 millones de 
pesos sólo para efectos de control cons-
titucional, controversias constituciona-
les y denuncias por inconstitucionalidad 
y que además los once ministros tienen 

Por ello, aseguró que “sí se requie-
re una reforma, es necesaria. Vamos 
a revisar el Presupuesto. No vamos a 
afectar lo que tiene que ver con impar-
tición. Al contrario, hemos hecho una 
revisión puntual de los capítulos del 
gasto y todo lo que tenga que ver con 
el cumplimiento de su obligación cons-
titucional, porque lo que los mexicanos 
claman es que exista justicia”.  

El líder parlamentario, y ahora aspi-
rante a coordinar la defensa de la 4T en 

-
sión de la Ley de de Ingresos, se hará 
una revisión al Presupuesto y que inclu-
so ya se trabaja en la dictaminación de 
la propuesta de reforma al Poder Judi-

En ese sentido, el legislador pobla-
no indicó que “el cuarto transitorio de 
la Reforma Judicial establece que debe 

de Presupuesto establece que sólo dos 

Poder Legislativo, que no lo tenemos. 
[…] y el Poder Judicial sí puede tener, 
pero todo aquel que esté relacionado 
con el fortalecimiento del objetivo cons-
titucional de garantizar justicia o la ins-

trumentación de las reformas. En este 
caso, la reforma al sistema de justicia 
penal acusatorio, el juicio oral y la refor-

mil millones de pesos, pero los otros 15 
mil no tienen razón de ser”.

Indicó que ante la falta de una pro-
funda revisión que permita efectivamen-
te garantizar tanto la procuración como 
la administración de justicia. Es que se 

-
man cerca de 22 mil millones de pesos, 
solo uno está en la ley. O sea, quienes 
deben de cumplir la ley no la cumplen. 
Todos los demás están fuera de ley”.

Mier Velazco reiteró que “se trata de 
todo un despilfarro y lo vamos a te-
ner que revisar” y agregó que también 
se observa el presupuesto de la Judi-

tribunales de circuito son “55 mil tra-
bajadores que están en el Poder Judi-
cial a nivel de impartición de justicia, 

de pesos y no hay justicia y le sangra, 
le quitan más de mil 500 millones de 

de la Suprema Corte”.
-

deicomiso de compensación que el pro-
pio presupuesto que tiene anual y que 
lo lleva a tener ingresos directos para 
cada uno de los ministros por más de 
10 millones de pesos al año para servi-
cios personales, sueldos y todo lo que 
tiene que ver de servicios personales y 
servicios generales entorno a ellos”.
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Tengo la legitimidad y el respaldo 
de la gente, eso me alienta para 
ganar la encuesta: Ignacio Mier

MÉXICO RECLAMA UNA 
PROFUNDA REVISIÓN AL PODER 

JUDICIAL: IGNACIO MIER

El legislador dijo que 
el pueblo es consciente 
de su propuesta y que 
la unidad permitirá la 
transformación en el 
estado de Puebla. 

El diputado Ignacio Mier Velazco subra-
yó que a 12 años de la fundación del 
Movimiento de Regeneración Nacional 
“hay una fuerza moral y política muy 
consistente” y que millones de mexi-
canos respaldan el liderazgo de Andrés 
Manuel López Obrador y la continua-
ción de la Cuarta Transformación. 

En el marco del proceso interno don-
de el Consejo Estatal de Morena eligió 
a los perfiles que aparecerán en la en-
cuesta, el líder parlamentario mani-
festó que se siente satisfecho con sus 
principios porque “logré la legitimidad 
y eso me alienta para el tercer paso, 
que es ganar la encuesta” para ser el 
coordinador de los Comités de Defensa 
de la Cuarta Transformación en Puebla.  

Reconoció a cada uno de los hom-
bres y mujeres que empezaron a cons-
truir el Movimiento y les agradeció el 
“espacio colegiado de reflexión, de in-
teriorizar, de aprendizaje y de práctica 
de lo que deben ser los principios de 
la transformación; tomando como ele-
mento central, primero, que la decisión 
soberana la tiene el pueblo y que el 
pueblo organizado es el único que pue-
de solventar y solucionar problemas de 
una comunidad del Estado de Puebla”. 

Mier Velazco reafirmó que ha esta-
do cerca del Presidente  López Obrador 
desde hace 18 años, por ello, resaltó  
que “más allá de las cuestiones lega-
les, la importancia de legitimarnos ante 
la gente, con la gente organizada, es lo 
que más vale para nosotros”. 

Señaló que “ya hemos dado dos pa-
sos en la construcción de lo que tiene 
que ver con nuestros principios, con 
nuestros valores; y el principio y el va-
lor de la legitimidad dio origen al Movi-
miento de Regeneración Nacional”.  

El coordinador del Grupo Parlamen-
tario de Morena en San Lázaro destacó 
el trabajo de los más de 25 mil inte-
grantes del Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública de 
Puebla, quienes han sido promotores 
de la soberanía y defensa de la trans-
formación. 

 Y sobre la decisión del Consejo, re-
firió que “si no sabemos ganar, conven-
cer, persuadir, conmover, interiorizar a 
150 compañeras y compañeros, cómo 
vamos después a convencer a más de 
4 millones 800 mil electores”. 

Por ello, el legislador aseguró que 
“el pueblo ya es consciente, la gente 
sabe y se expresa en sus rostros, en su 
felicidad, en sus aplausos, en sus gri-
tos” su convicción a su proyecto donde 
prevalecerá la unidad y continuarán los 
trabajos para mejorar las condiciones 
de las familias poblanas.  

            REDACCIÓN

EL COORDINADOR de la banca-
da de Morena reiteró la nece-
sidad de implementar una re-
forma judicial que garantice 
justicia pronta y expedita en 
todo el país.

No estoy fuera de la 
contienda morenista, 
espero mi turno al 
bat y puedo ganar: 
Alejandro Armenta
Puebla, Pue. El senador por Puebla, Ale-
jandro Armenta Mier, tiene puestas todas 
las esperanzas de ser la propuesta direc-
ta del Consejo Nacional de Elecciones del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-

-
nalistas, para ser medidos en busca de la 
candidatura a la gubernatura de Puebla.    

Lo anterior luego de haber obtenido 
-

la sesión del Consejo Estatal de Elecciones 
de Morena en Puebla, que se llevó a cabo 

de la visita a la entidad de la candidata 
presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo.   

Armenta Mier precisó “estoy esperando 
el turno el bat por parte de la dirigencia 
nacional, ya hablé a Mario Delgado ya me 

Estoy agradecido con el Consejo, mi res-
peto al Consejo, reconocimiento al trabajo 
de la diputada Olga, Andrés y solidaridad 
y respaldo, para el gobernador que ha he-
cho un gran trabajo de reconciliación, a 
Mario Delgado y mi partido”.

En este sentido, el morenista rechazó 
que durante la votación se haya generado 
alguna clase de compra de conciencia de 
los consejeros para dejarlo fuera de los 

De esta forma, Armenta Mier, no se ve 

elegirá al coordinador estatal de los comi-
tés en defensa de la Cuarta Transforma-

encuesta para así contribuir al triunfo de 
Claudia Sheinbaum, insistiendo que apor-
tará 2 millones de votos.

“Mira yo no tenía expectativas, no está 
pasando algo que no les haya dicho, yo 
no tenía ni un solo consejero”, expuso al 

elegido del Consejo Estatal de Morena en 
2018, “no fue electo y que pasó, ganó”.

 AURELIA NAVARRO
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No vengo por ningún premio 
de consolación, quiero ser 
candidata: Olivia Salomón

Puebla, Pue. La aspirante por la candi-
datura de Morena a la gubernatura de 
Puebla, Olivia Salomón, rechazó cualquier 
interés de obtener un premio de conso-
lación en caso de perder la candidatura 
a la gubernatura de Puebla, dentro del 
proceso interno del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena).

Al concluir su participación en el IX En-
-

dad Avanzamos”, Olivia Salomón sostuvo 
que ella va por encabezar los trabajos 
como coordinadora estatal de los comités 
en defensa de la Cuarta Transformación, 
por lo que no hay razón para pensar en 
segundas opciones.

no necesariamente por un premio de con-
solación, yo lo que estoy trabajando por los 
poblanos y poblanas (…) no veo otro esce-
nario, voy a lograr la Coordinación”. 

Olivia Salomón sostuvo que el escena-
rio de equidad se tiene que trabajar entre 
todos para que sean los poblanos los que 
participen en este ejercicio democrático 
para tener mejores gobernantes.   

realizó en estos cuatro años y que los ciu-
dadanos participen, me va ayudar, estoy 

segura de que es tiempo de mujeres y 
Puebla está lista”, citó.

 ABDALA RECIBIÓ RESPALDO

derechos que le permiten ser medido en 
la encuesta de reconocimiento en bus-
ca de ser la propuesta directa del Comité 
Nacional Electoral del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) rumbo a 
la candidatura a la gubernatura de Puebla.

-
drigo a la encuesta, Rodrigo a la encues-
ta”, Abdala encabezó este domingo el en-

en la plaza del Teatro Principal en la capi-
tal del estado.

En presencia de la aspirante formal a la 
candidatura a la gubernatura, Olivia Salo-
món, el morenista ex delegado de Bienes-
tar, recibió el respaldo de sus seguidores 
para ir por la segunda vuelta, a quienes 

con la convicción de que vamos a ganar”. 
Abdala por su parte, habló del creci-

miento que los programas de Bienestar 
han tenido desde el 2018 a la fecha cre-
ció, también de la visión que se debe te-
ner para apoyar a los jóvenes desde el 

único gobierno de transformación como 
el de Puebla, donde más de medio millón 
de jóvenes tienen acceso a becas en ba-
chillerato y nivel superior.

convicción de que vamos a ganar, no hay 
palabras para agradecer. Es largo el re-
corrido que hemos hecho de la mano del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Tenemos que gobernar para todos y con 
todos. Tenemos el compromiso de sumar”.  

que su presencia en el evento obedeció 
a demostrar que en Morena todos suman 
por la unidad.

Recordó que existe una etapa más 
dentro de la interna y en esa, otros per-

-

el candidato a gobernador de Puebla por 
Morena.  

Cabe hacer mención que Rodrigo Ab-

fuera de las primeras cuatro propuestas 
del Comité Estatal de Morena, al haber 
obtenido 35 puntos, es decir, que estuvo 

     AURELIA NAVARRO

Los consejeros decidieron los 4 perfiles y no 
hay por qué dudar, atajó dirigencia de Morena

De entre Julio Huerta, 
Ignacio Mier, Olivia 
Salomón y Lizeth Sánchez 
saldrá el candidato de 
Morena Puebla

-
cio Mier Velazco, Olivia Salomón Vivaldo 

propuestas que eligió el Consejo Esta-
tal de Elecciones del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena), de 
ellos tendrá que salir el candidato a la 
gubernatura para los comicios del 2024.

El diputado federal, Ignacio Mier Ve-
lazco obtuvo 44 votos, mientras que 

los varones con los puntajes más altos. 
Para el caso de las mujeres, la ex 

-
món con 48 votos, mientras que la 

Sánchez, obtuvo una votación de 55 
consejeros, esta última es la única de 

las siglas del Partido del Trabajo (PT), 
el resto son del partido guinda. 

Será en próximas horas cuando se 
conozca si el Consejo Nacional de Elec-
ciones de Morena decide agregar dos 

se queda con estos cuatro seleccionados.
La sesión del Consejo Estatal de Mo-

rena se realizó a puerta cerrada este sá-
bado 30 de septiembre, de estos resul-
tados, el presidente del mismo, Andrés 

-
ron su voto a quienes ellos decidieron, 
no hubo ni presiones ni nada de lo que 

ganar la gubernatura en el 2024”. 
De acuerdo a las bases de la con-

medidos en la encuesta para elegir al 
coordinador o coordinadora estatal de 
la Cuarta Transformación, que asuma 
en automático la candidatura de Mo-
rena a la gubernatura de Puebla para 
los comicios del 2024.

Será el 30 de octubre cuando Mo-

busca de la gubernatura de Puebla en 
los comicios del 2 de junio de 2024.

LAS VOTACIONES
El ex delegado de Bienestar, Rodrigo 
Abdala Dartigues obtuvo 45 votos; el 

votos y el ex secretario de Educación, 
Melitón Lozano Pérez con un voto.

La ex presidente municipal de Pue-
bla Claudia Rivera Vivanco y la diputa-
da federal, Julieta Vences obtuvieron 
13 votos cada una; mientras que la 
viuda del gobernador Miguel Barbosa, 
Rosario Orozco, obtuvo 11 votos y la 

Norma Layón, se quedó con 5 votos.

SIN DESCALIFICACIONES

partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) y del Partido del Trabajo 
(PT), que resultaron electos, las dos as-
pirantes Olivia Salomón y Lizteh Sánchez 
coincidieron que trabajarán por lograr 

-
to de los comicios del 2 de junio del 2024.

           AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La dirigente estatal del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (More-

-

Olivia Salomón y Lizeth Sánchez, el parti-
do local llegue a tener alguna fractura, esto 

quedaran fuera de las propuestas iniciales.

por lo que tendrá que ser antes de que 
concluya la semana cuando se conozca si 
el Consejo Nacional de Elecciones amplié 

en busca de la candidatura a la guberna-
tura de Puebla.

-
na, quien encabece tendrá que ser respal-
dado por todos y todas las demás que for-
mamos este movimiento, para eso estamos 

resultados como tal”. 

morenistas que integran el Consejo Estatal de 
Morena fueron electos de manera democráti-
ca por lo que no hay razón para dudar de la 
conciencia de los consejeros, esto luego de 

que el senador Alejandro Armenta Mier que-
dara fuera  de la primera propuesta estatal.

-
ternó en la sesión del consejo estatal, la de-
mocracia fue parte del ejercicio que se vivió 
el 30 se de septiembre.   AURELIA NAVARRO
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Tras robar camión de 
carga en Huejotzingo, 
Arturo recibe más de 
11 años de cárcel
Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla logró senten-
cia de más de 11 años de prisión con-
tra Arturo “N”, por robo de vehículo 
en Huejotzingo.

Los hechos se registraron el 9 de 
marzo de 2022, cuando la víctima 
circulaba sobre el libramiento a Hue-
jotzingo, en la junta auxiliar de San 
Juan Tuxco, a bordo de un vehículo 
marza Isuzu cargado de mercancía 
consistente en embutidos perecede-
ros propiedad de la empresa Sigma 
Alimentos, cuando fue interceptado 
por personas a bordo de un vehículo 
Chevrolet tipo Beat.

Posteriormente, los agresores, 
amagaron al conductor para desapo-
derarlo de la unidad; posteriormente 
fue privado de la libertad mientras 
descargaban la mercancía.

Debido a que pobladores de San 
Juan Tuxco, auxiliaron a la víctima, 
también detuvieron a Arturo N. para 
entregarlo a elementos de la Policía 
Municipal de San Martín Texmelucan.

Una vez que la Fiscalía de Puebla 
tomó conocimiento de los hechos, 
realizó diligencias que permitieron 
acreditar la plena participación de Ar-
turo N. en los delitos de robo de ve-
hículo agravado y privación ilegal de 
la libertad.

La Fiscalía presentó ante la autori-
dad judicial las pruebas que recabó, 
el Tribunal de Enjuiciamiento deter-
minó dictar sentencia de 11 años 3 
meses de prisión contra Arturo N., 
quien además deberá pagar como re-
paración del daño moral 38 mil 548 
pesos y 126 mil 240 pesos como mul-
ta.  REDACCIÓN

Rafaguean una camioneta y 
matan a 5 hombres en Cañada 
Morelos, en la Sierra Negra
Cañada Morelos, Pue.  Ayer sábado por 
la noche fueron ejecutados a balazos 5 
hombres que viajaban en una camione-
ta Pick up, doble cabina. Se sabe que un 
comando armado rafagueó el vehículo y 
los hombres quedaron muertos dentro 
del vehículo.

Los hechos se registraron ayer sába-
do por la noche en la localidad de San 
Antonio Soledad, hasta donde llegaron 
personal de la Fiscalía General del Estado 
para realizar las primeras investigaciones 
y reunir los primeros indicios, así como 
personal de Semefo para realizar el le-
vantamiento de los cuerpos y practicar la 
necrocirugía.

También a la zona arribó personal de la 

Guardia Nacional y del Ejército, así como 
Policía Municipal  Estatal para asegurar la 
zona y realizar un operativo en el lugar.

Será este jueves próximo cuando se 
espera que la Fiscalía de Puebla dé a co-
nocer datos sobre este violento hecho 
donde fueron ejecutados 5 personas en 
la zona de Cañada Morelos, en la Sierra 
Negra.

LOS VIOLENTOS HECHOS
Era la tarde del sábado pasado cuando 
un grupo armado rafagueó una camione-
ta donde viajaban 5 personas justo en la 
entrada a la comunidad de San Antonio 
Soledad, en el municipio de Cañada Mo-
relos.

Se sabe que las víctimas circulaban por 
esta zona de la Sierra Negra cuando fue-
ron sorprendidos por un grupo de hom-
bres armados quienes les dispararon de 
forma directa, las víctimas  perdieron la 
vida al momento.

Al llegar las autoridades y personal mi-
litar al lugar después de la alerta emitida 
por pobladores pudieron ver que la ca-
mioneta quedó completamente baleada, 
los impactos de bala se podían observar 
en toda la camioneta.    

Hasta el momento las cinco víctimas se 
encuentran en calidad de desconocidos. 
Los cuerpos presentaban varios impactos 
de bala de grueso calibre. 

      LUZ MARIA ZAYAS

EN EL VERDE, NIÑO ES HERIDO CON BALA 
PERDIDA; SUJETO MATABA A PERRO A TIROS
San Salvador El Verde, Pue- La noche 
del jueves, un menor de apenas 14 
años de edad fue baleado en plenas 
calles del municipio de San Salvador El 
Verde, luego de que uno de sus vecinos 
matará a un perro a balazos, sin em-
bargo, una de las balas alcanzó al niño.

De acuerdo con los vecinos, esta no 
es la primera vez que el ahora detenido 
realizaba disparos al aire.

Los hechos se registraron en ca-
lle Josefa Ortiz de Domínguez, desde 
donde se pidió el apoyo de la ambulan-
cia de El Verde, pues el menor estaba 
lesionado, por lo que, paramédicos lo 
trasladaron al sitio, hallando al menor 
con una lesión a la altura de la cabeza.

En el sitio se informó que, previo 
a este hecho el hombre ya había rea-
lizado disparos de arma de fuego en 
contra varios perros, uno de los cuales 
murió, sin embargo, durante ello una 
bala alcanzó al menor que caminaba 
por el lugar.

Por último, al sitio arribaron elementos 
de la Policía Municipal y Estatal que detu-
vieron al responsable, quien quedó a dis- su situación legal.  CAROLINA GALINDO



LUNES.02.10.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO 11

De verdad que qué raro es el fútbol mexicano; es una 
liga en la qué pasa de todo y cuando digo todo, es todo.
Es verdad que a nivel FMF se está dando un cambio 
gerenacional, lo cual, desde mi punto de vista, era 
necesario.
La gente que llegó es más joven y obviamente tiene 
más empuje; sin embargo, esa curva de aprendizaje y 
experiencia ha generado algunos problemas y discre-
pancias, en particular a la hora de dar a conocer de 
manera oficial tanto los nuevos reglamentos como el 
caso de las sanciones hacia los equipos, sobre todo 
a la hora de ingresar información en los portales con 
los que ahora se maneja el fútbol profesional.
Los aficionados nos venimos dando cuenta del cambio 
de reglas sobre la marcha y por lo que ha sucedido.
Nos hemos tenido que ir adaptando y aprendiendo 
sobre la marcha.
Temas como la pérdida de los tres puntos del Puebla 
vs Xolos, la multa económica a Rayados por el doble 
uso del número 16 por parte del ‘Tecatito’ Corona, 
la no pérdida de puntos por parte de Mazatlán en su 
partido frente a Chivas por situaciones similares de 
alineación indebida al no contabilizar bien las tarjetas 
amarillas del contención de Mazatlán que venía del 
Necaxa arrastrando dos tarjetas amarillas, mismas 
que no contabilizaron de manera adecuada.
En lo personal me parece que aún y cuando la apli-
cación del reglamento se ha dado de manera dispar, 
tengo la impresión que se empieza a manejar de mejor 
manera y ya no por amiguismos o compadrazgos 
como venía sucediendo.
Cómo olvidar que en el Puebla a los ‘pillastres’ que se 
presentan como directivos y no son más que empleados 
de 5ta., se les olvidó renovar el permiso de trabajo 
de Nicolás Larcamón durante un año entero, lo cual 
significaba alineación indebida durante dos torneos 

cortos, de tal manera que de aplicarse el reglamento 
de manera adecuada, el Club Puebla hubiera perdido 
todos los puntos de ambos torneos, sin embargo, 
gracias a las buenas relaciones de quienes de verdad 
son dueños del equipo, pudieron lograr que el evento 
pasara de noche y se hicieran de la vista gorda pasán-
dose el reglamento por el arco del triunfo y salvándole 
los puntos al equipo de la franja.

VIAJE DE PLACER A GUADALAJARA
Después de que una buena parte de los empleados 
de la oficina del Club Puebla se fueran de vacaciones 
con todo los viaticos pagados a Guadalajara donde 
aprovecharon, so pretexto del partido del Atlas vs 
Puebla, para ir a visitar a sus amigos y de paso pagar-
les cenas y vida nocturna a costa del dinero del club, 
emprendieron el regreso con la satisfacción del deber 
cumplido después de que la franja logró doblegar a 
un ‘desconocido’ Atlas donde, como ya es costumbre 
en los enfrentamientos entre ambos, gana el que 
verdaderamente lo necesita y así ha venido trans-
curriendo la situación desde hace algunos torneos.
No tengo pruebas pero tampoco dudas.
Lo importante fue que se lograron los tres puntos y 
ahora la franja tiene la mesa puesta para recibir en el 
Cuauhtémoc al Monterrey el Martes a las 7 pm con la 
posibilidad de amarrar otras tres unidades y empezar a 
despegar de la mano del tándem Carbajal-Noriega, quie-
nes, a decir verdad, han realizado junto con los jugadores 
un estupendo trabajo desde la salida del ‘Tirano’ Arce.

OTRO ATRACO
Estos empleados fuereños no se cansan de engañar 
y burlarse del aficionado poblano; ahora resulta que 
con su engañosa y poco confiable promoción de 500 
niños gratis en platea oriente y cabecera norte, se 

aprovechan para llevar gente al estadio y a la hora 
de llegar a los accesos 4 y 7 les salen conque ya no 
alcanzaron promoción y de esta manera obligan a 
los padres de familia a tener que adquirir y pagar de 
manera forzosa su boleto de acceso.
El partido pasado logramos captar a un buen número 
de niños llorando de manera desconsolada afuera 
de los accesos señalados debido a que no los deja-
ron pasar argumentándoles que los 500 lugares ya 
estaban cubiertos aún y cuando constatamos que 
eran los primeros en la fila de entrada.
Que sigan ahuyentado a los niños que se quieren aficio-
nar a la franja, sin duda es una buena manera de matar 
el amor por el equipo de las generaciones que vienen.
Ahí la llevas Ro(b)a, ahí la llevas.

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan  LIGA SU GENERIS

Lo bueno es que ya 
no tarda en salir a 
la luz el tema de las 
investigaciones por 
parte de la fiscalía 
de los niños viola-
dos por parte de 
los empleados del 
Club en la casa del 
tal Alexander N.
Será un gran escán-
dalo cuando los nom-
bres de los cómplices 

salgan a la luz pública.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter X @pepehanan
Instagram @pepehanan
TikTok @pepehanan1
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E l próximo 14 de octubre se vi-
virá un fenómeno fastuoso: un 
eclipse solar anular cruzará Nor-
teamérica, Centroamérica y Sud-

américa. Este será visible en partes de 
Estados Unidos, México y otros países, 
donde millones de personas del hemis-
ferio occidental podrán experimentarlo. 
De acuerdo con la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), la Luna 
pasará entre el Sol y la Tierra a las 9:36 
horas.

Sin embargo, según la máxima casa 
de estudios, un segundo fenómeno as-
tronómico ocurrirá el 8 de abril de 2024. 
Será un eclipse total de Sol que cruzará 
por la zona norte del país, desde Sina-
loa hasta Coahuila. La última vez que 
México atravesó una oscuridad debido a 
un eclipse solar total fue el 11 de julio 
de 1991.

Para el eclipse solar anular de 2023, 
algunos de los puntos de observación 
son: Yucatán: Maxcanú, Sisal, Tekak, 
Planetario Arcadio Poveda y Parque 
Ecológico Yumtsil. En Quintana Roo los 
planetarios Yook’ol Kaab en Chetumal, 
Ka’yok’ en Cancún, Cha’an Ka’an en Co-
zumel, y Sayab en Playa del Carmen. En 
Campeche, la capital y algunos de los 
municipios en la trayectoria de la anu-
laridad.

A tenor de la UNAM, debido a que la 
gran mayoría de personas no podrán 
viajar a las zonas de los máximos de 
los eclipses, la zona de anularidad y la 
de totalidad, (donde no esté nublado 
y la Luna pase justo delante del Sol), 
el Comité Nacional de Eclipses México 
está preparando la transmisión en tiem-
po real de los fenómenos desde varios 
puntos, para ir siguiendo su trayectoria 
conforme la sombra de la Luna pasa so-
bre el territorio nacional.

“Los eclipses solares son eventos as-
tronómicos muy atractivos e impactan-
tes por lo que han dejado huella y crea-
do mitos a lo largo de la historia de la 
humanidad. No se podrá observar otro 
eclipse total en México hasta dentro de 
28 años”, indicó la universidad.

ACTIVIDADES PARA EXPERIMEN-
TAR EL ECLIPSE SOLAR EN MÉXICO
Con motivo del eclipse solar del sábado 
14 de octubre, las islas de Ciudad Univer-
sitaria, en la capital mexicana, alojarán 
un “Pícnic bajo la sombra”. Esa penumbra 
especial detona una serie de actividades 
como música y conversaciones de astro-
nomía.

La primera de ellas será una conferen-
cia magistral con la especialista y divul-

de un homenaje póstumo al compositor 
-

ción de una pieza emblemática de la com-
positora estadounidense Laurie Spiegel. 
Además, habrá un planetario, entre otras 
actividades.

Con motivo del eclipse solar del 14 
de octubre, Las Islas de #CU alojarán el 
Pícnic bajo la sombra. ¡Habrá charlas de 
#astronomía, #música y más!Recuerda: 
el fenómeno no debe observarse en for-
ma directa para evitar daños a la vista.

-
raUNAM pic.twitter.com/12OZX2PSO6

— CulturaUNAM (@CulturaUNAM) Sep-
tember 27, 2023

“El fenómeno no debe observarse en 
forma directa para evitar daños a la vista 
(…) No olvides traer una manta o una sá-
bana para disfrutar del eclipse de manera 
segura, aplicar protector solar, usar ropa 

cómoda, no traer bebidas alcohólicas, y 
llevarte la basura que puedas generar”, 
son las recomendaciones que hace la 
UNAM para presenciar el fenómeno astro-
nómico.

De igual manera, el Instituto Politéc-
nico Nacional (IPN) ha preparado un par 
de observaciones masivas para el 14 de 

octubre. La primera será en el planetario 
Luis Enrique Erro, en la Ciudad de Méxi-
co; comenzará a las 8:30 de la mañana y 
terminará a las 13:00 horas.

Para ello, se obsequiarán lentes certi-
-

ciales para presenciar el eclipse de forma 
indirecta, ya que a simple vista podría da-

ñar la retina. Días antes, ofrecerá talleres, 
charlas y proyecciones de este eclipse.

¡Observa el eclipse solar con nosotros!-
Te esperamos el 14 de octubre a partir de 
las 8:30 horas, para que vivas esta aven-

-
-

lipn ofrecerán actividades y talleres para 
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La última vez que México atravesó una oscuridad debido a un 

eclipse solar total fue el 11 de julio de 1991, hace 32 años.

disfrutar del fenómeno.1/2 pic.twitter.
com/7qMb3xJj1H

— IPN (@IPN_MX) September 25, 2023

CUÁNTO DURA ESTE FENÓMENO
La explicación que otorga la NASA so-
bre los eclipses solares, es que ocurren 
“cuando un objeto en el espacio, como 

un planeta o una luna, pasa a través de 
la sombra de otro objeto en el espacio, 
haciendo que el sol aparezca bloqueado”. 
Ahora bien, un eclipse solar anular suce-
de cuando la Luna se alinea entre el Sol y 
la Tierra, pero su punto más lejano desde 
el planeta.

“Como la Luna está más lejos de la 

Tierra, parece más pequeña. No bloque 
la vista completa del sol. Cuando la Luna 
está frente al Sol, se verá como un disco 
oscuro encima de un disco brillante más 
grande. Esto crea lo que parece un anillo 

Sobre la duración del eclipse, esta de-
penderá de tu ubicación de observación. 

Las fases parciales durarán de una a dos 
horas tanto antes como después de la to-
talidad. Para la mayoría de las ubicacio-
nes, la totalidad tendrá un tiempo entre 
dos y cinco minutos, pero será más larga 
o corta en algunos lugares. N
https://newsweekespanol.com/2023/09/
eclipse-solar-14-octubre/
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10 mujeres migrantes muertas y 17 he-
ridos, dos de ellos menores de edad, 
fue el saldo que dejó un accidente 
en la carretera Pijijiapan-Tonalá, en 

Chiapas.
De acuerdo con Protección Civil de Chiapas, los 

migrantes eran transportados en un camión de carga 
cuando ocurrió el incidente.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Migración, 
los migrantes eran de origen cubano.

Los hechos ocurrieron aproximadamente en el 
kilómetro 134 del tramo carretero Pijijiapan-Tonalá, 
donde una camioneta tipo Torton transportaba de 
manera irregular a 27 personas, todas de naciona-
lidad cubana.

Según las autoridades, el conductor del camión 
circulaba a exceso de velocidad, perdió el control de 
la unidad y se volcó. El chofer se dio a la fuga.

Los heridos fueron trasladados al Hospital Básico 
Dr. Rafael Alfaro.

10 migrantes murieron en accidente carretero en 

Chiapas. 10 migrantes murieron en accidente carre-
tero en Chiapas.

CRISIS MIGRATORIA EN CHIAPAS
El incidente ocurre en medio de la crisis migratoria 
que se vive en Chiapas. Apenas el 18 de septiem-

Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) 
de Tapachula, Chiapas, la cual dejó dos migrantes 
lesionados.

La Secretaría de Gobernación (Segob) también 

que para esa fecha habían 2 mil peticiones en espera 
de ser atendidas.

Tras el incidente, el Instituto Nacional de Migración 
tomó la decisión de reubicar a más de 8 mil migran-
tes que estaban a las afueras de la Comar.

De acuerdo con el INM, el operativo para “des-
presurizar” las instalaciones de la Comar fue para no 
exponer a los solicitantes y “evitar actos de violencia” 
debido a la cantidad de personas.
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LAS AUTORIDADES NO HAN DADO A CONOCER LA NACIONALIDAD DE LAS PERSONAS QUE IBAN A 

BORDO DEL CAMIÓN. HAY 17 HERIDOS, DOS DE ELLOS MENORES DE EDAD.
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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